



CHILDREN'S HOME NEVE HANNA
IN THE NAME OF HANNA KAPHAN

ע"ש חנה קפahn

P.O.B. 222, Kiryat Gat 82101

Tel. 00972 – 8 – 688 80 19, Fax 00972 – 8 – 688 80 91
<http://www.nevehanna.org> dudu.weger@nevehanna.org



Unser tolles Sonnensegel! DANKE!



Mit unseren Wiesbadener Partnern in Deutschland



Jüdisch-arabische Jugendtreffen in NEVE HANNA

Im November 2019

Liebe Freundinnen und Freunde,

wieder einmal möchten wir uns bei Ihnen mit den neuesten Neuigkeiten aus NEVE HANNA melden. Wie immer ist die Liste der Themen lang, doch zunächst möchten wir Ihnen sagen:

Haben Sie vielen Dank für Ihre Verbundenheit und Großzügigkeit, so dass Sie über unseren deutschen Freundesverein „**Neve Hanna Kinderhilfe e.V.**“ mit seinen ehrenamtlich engagierten Vorstandsmitgliedern den Kindern von NEVE HANNA sowohl Aktivitäten als auch Sachanschaffungen ermöglichen, die sich ansonsten nicht realisieren ließen. Dazu gehört das wunderbare **Sonnensegel**, das uns endlich Schatten auf der zentralen Rasenfläche spendet. Es ermöglicht sogar in den langen und heißen Sonnenmonaten Israels viele Aktivitäten unter freiem Himmel. Wir sind unseren Wohltätern aus Deutschland sehr dankbar!

Für die 80 Jungen und Mädchen (6 bis 18 Jahre), die in NEVE HANNA leben, und die 40 Jungen und Mädchen der Tageshortgruppen setzt NEVE HANNA weiterhin ein vielfältiges **Therapieprogramm**, eine **schulische Förderung**, eine bereichernde **Freizeitgestaltung** und vieles mehr um. Ein besonderes Ereignis in NEVE HANNA waren Wahlen zum **NEVE-HANNA-Kinderbeirat**, der allen Jungen und Mädchen ermöglicht, bezüglich ihrer Bedürfnisse und Wünsche Mitsprache geltend zu machen. Um Demokratie aktiv zu veranschaulichen und zu leben, wurde die Wahl der Repräsentanten am Wahltag zur Knesset, dem israelischen Parlament, durchgeführt.

Darüber hinaus belebte NEVE HANNA im letzten Jahr eine Aktivität **zur Völkerverständigung**, denn über die Einbindung unseres jüdisch-bedeinischen Tageshort „**Pfad des Friedens**“ in den NEVE-HANNA-Alltag hinaus, veranstalten wir nun zudem wieder zweiwöchentliche Treffen, an denen in NEVE HANNA lebende jüdische Jugendliche und arabisch-muslimische Gleichaltrige teilnehmen, die in der nahegelegenen beduinischen Stadt Rahat wohnen.

Neve Hanna Kinderhilfe e. V.

vorstand@nevehanna.de

Postbank Hamburg, IBAN: DE39200100200303600204, BIC: PBNKDEFF

www.nevehanna.de

Besonders freut uns, dass wir auch dieses Jahr erneut über eine intensive Zusammenarbeit mit deutschen Partnern berichten können, darunter unser **Jugendaustausch mit einer Schule in Wiesbaden** umgesetzt vom Aktiven Museum Spiegelgasse. Die Wiesbadener Jugendlichen besuchten uns im Frühjahr, und wir waren im Juni-Juli bei ihnen zu Besuch. Gemeinsam erlebten wir wunderbare und vielfältige Aktivitäten in Wiesbaden und Umgebung sowie im hohen Norden in Hamburg. Für die teilnehmenden Jugendlichen beider Seiten ist ein solcher Austausch immer wieder ein einzigartiges Erlebnis, das bereichernde neue Kontakte entstehen lässt und sogar wichtige Weichen im Leben der jungen Menschen stellt.

Zwei weitere bedeutsame Aktivitäten, die im Verlauf des letzten Jahres in NEVE HANNA stattfanden, erfolgten nicht nur zugunsten unserer Kinder und Jugendlichen, sondern bereicherten unser Team und schufen überdies u.a. Brücken mit deutschen Partnern. Zum einen blicken wir im kommenden Jahr auf das fünfjährige Jubiläum unseres **Mitarbeiteraustausches mit den Bildungseinrichtungen von Pedia International in Hamburg**. Jedes Jahr reisen zwei Kollegen zum Kennenlernen unserer Arbeit eine Woche nach NEVE HANNA, und einige Monate später unternehmen zwei Teammitglieder von NEVE HANNA einen Gegenbesuch in Hamburg. Anlässlich dieses Jubiläums planen wir im Frühjahr 2020 eine gemeinsame Feier in NEVE HANNA, denn nicht nur für Jugendliche sind Austauschprogramme eine große Bereicherung.

NEVE HANNA führte im vergangenen Jahr eine **Fortbildung für das gesamte Team** durch, die unter der Leitung von Fachkräften des **israelischen Adler Instituts** stand, an dem u.a. sowohl Dudu Weger als auch Itzik Bohadana ihre akademischen Studien absolvierten. Um dieser NEVE-HANNA-Maßnahme noch eine weitere Ebene hinzuzufügen, setzten wir parallel unsere Fortbildung für Sozialarbeiter und Therapeuten in **Kooperation mit dem Theodor-Rothschild-Haus in Esslingen und mit der Stiftung Jugendhilfe aktiv e.V.** fort. Daran beteiligte sich in diesem Jahr zudem die **Evangelische Hochschule Ludwigsburg**. Überdies konnten wir das Sapir College in Sderot und die Ben-Gurion Universität Beer Sheva dafür interessieren.

Zum Abschluss möchten wir Ihnen unseren **diesjährigen Freiwilligen-Jahrgang** vorstellen. Wieder einmal sind wir mit sechs jungen Erwachsenen gesegnet, die im Frühjahr Abitur gemacht haben und Ende August bei uns aus Aachen, Hamburg, Karlsruhe, Nürnberg und Viersen kommend eintrafen. Sie haben sich gut in NEVE HANNA und vor allem in ihren jeweiligen Wohngruppen eingelebt. Der Privatunterricht in Hebräisch ermöglicht ihnen bereits zu diesem Zeitpunkt, sich mit den Kindern austauschen zu können, was vor allem ihren Kontakt gerade zu den jüngeren Kindern noch schneller intensiviert. Die Freiwilligen sind uns außerdem eine große Hilfe bei der Bewältigung der alltäglichen Arbeiten im Streichelzoo, in Bäckerei und Küche wie auch im Garten, doch auch handwerkliche Aufgaben gehören dazu. Wie jedes Jahr engagieren sich die Freiwilligen, denen wir durch eigens für sie konzipierte Seminare Land und Leute näherzubringen versuchen, auch in ihrer Freizeit zum Wohl der Kinder, indem sie sogar noch gegen Abend mit ihnen spielen und toben oder einfach nur zusammen mit ihnen Zeit verbringen. Schon jetzt sind unsere neuen Freiwilligen den Kindern sehr ans Herz gewachsen.



Die Deutsche Botschaft
Tel Aviv besucht
NEVE HANNA:

Bernhard Schulz (Leiter
der
Sozialabteilung), Andreas
Engelmann (Referendar)
mit unseren Volontären
(v.l.n.r.) Anton, Jakob,
Jonathan, Felicia,
Ignaz und Dana

Wir könnten noch über viel mehr Aktivitäten ebenso wie über ganz besondere Erfolgsgeschichten unserer Kinder berichten. Vielleicht kommen Sie uns im nächsten Jahr einmal besuchen, so dass wir Ihnen vor Ort darüber berichten können, doch vorerst **wünschen wir Ihnen und Ihrer Familie frohe Feiertage und ein gesundes neues Jahr!**

Dudu Weger
Präsident

Itzik Bohadana
Direktor

Rachel (Rali) Loewenthal
Chaim Appel
Vorstandsmitglieder